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Campeón Panamericano de Escalada:
Benjamín Vargas Martínez: «Es un gran
orgullo para mí y mi familia este logro»
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LOS ANDES
Pequeña científica
de 5 años logra
nuevamente 2 premios
Nacionales de Ciencias
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Abierta hasta mañana:
Feria de emprendedores
de Sercotec ofrece los
mejores regalos para
esta navidad
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Municipalidad es el ITO:
Delegada del Serviu
aclara que obras de
Joaquín Oliva no les
corresponden
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Este sábado en el Municipal:
Brillante y emotiva fue
la celebración de los
50 años del título del
Uní Uní 1971
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Ctirican falta de seguridad:
Usando gata hidráulica
ingresan a robar
dinero y mercaderías
en almacén de barrio
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ESCAPADA.- El conductor de un automóvil Chevrolet Sail, de color gris, resultó con lesio-
nes de carácter leve luego que el automóvil en que se desplazaba fuera embestido por el
tren metalero a la altura del Puente El Rey, siendo arrastrado por varios metros antes que
el pesado convoy lograra detenerse. El hecho tuvo lugar alrededor de las 19,15 horas de
ayer y a raíz del violento impacto el conductor resultó con un corte en la cabeza, logrando
salir por sus propios medios del automóvil que resultó con cuantiosos daños, según re-
portaron testigos del hecho. (Foto Gabriel Orellana)
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Un masivo y emotivo
último adiós recibió
Rolando Stevenson
Cientos de personas llegaron hasta el centro de la ciudad
para despedir al ex concejal y consejero regional reelecto

Familia agradeció las numerosas muestras de cariño
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Helmut Kauffmann Chivano.
Dr. en Teología- Magíster en Liderazgo Pedagógico.

Esperanza: ‘Sueño de los
jóvenes despiertos’

El viejo griego Sócrates,
quien nunca escribió nada,
reflexionaba en voz alta, so-
lía juntarse con los jóvenes
y les hacía un sinnúmero de
preguntas, método que se
conoce como Mayéutica, es-
trategia que le permitía ‘pa-
rir’ la verdad. Su discípulo
Platón, quién escribió mu-
chos diálogos de su maestro,
conversaba diariamente con
los demás, sus tópicos recu-
rrentes eran la verdad, la
bondad y la belleza, su lu-
gar de concentración era la
Academia. El tercer filóso-
fo clásico era Aristóteles,
quien creó el Liceo, desta-
caba por traer las ideas a la
realidad, buscaba el pensar
correcto a través de la lógi-
ca, todo lo anterior en el si-
glo VI A. C.

Los jóvenes de hoy año
2021, quienes navegan ma-
yoritariamente en las redes,
no dejan el celular para ir a
almorzar ni para desaguar;
en preguntas abiertas que
explican en buena parte el
perfil de ellos (as), en una
encuesta, de las muchas que
hay, se les pidió que mencio-
naran de forma espontánea
a la persona que más admi-
raban ¿El resultado? A sus
madres en la mayor parte
de las menciones, y los pa-
dres a continuación. Ante
la pregunta sobre algún líder
o figura pública que admi-
ren o que se sientan repre-
sentados, la enorme mayo-
ría respondió: «ninguno»,
«nadie» o «no sé». Hay una
caída completa de los re-
ferentes públicos y crisis
de las instituciones, que
van cayendo a pedazos.

De cara a las elecciones,
en segunda vuelta presiden-
cial, este domingo 19, se avi-
zora un empate técnico, un
Chile que está polarizado
hasta la médula, quizás los
debates y los errores que co-
metan los candidatos, apor-

La extensa voz de Ho-
llywood diseminó sus réplicas
tanto en las grandes capitales,
como en los pueblos ínfimos.
Todo dependía de que un em-
presario avisado captara el
buen negocio y se diera a ins-
talar en un gran edificio o en
un galpón el ecrán o telón don-
de proyectar las imágenes y las
maquinarias correspondientes.
La atracción resultó irresisti-
ble para el público. ¿Cuándo
y dónde se había visto que en
esa tela blanca se vieran mu-
jeres tan lindas y galanes tan
bien dispuestos? En los prime-
ros tiempos el público se es-
condía tras las butacas cuan-
do la imagen de un tren vinien-
do en línea recta les aterrori-
zaba. El tiempo introdujo cam-
bios en el modo de contar las
historias y en el público tam-
bién. Ya nadie se escondía por
nada. Se entendía que aquello
tan real que se veía en la pan-
talla no era tan real ni les po-
nía en riesgo. Los empresarios
norteamericanos manejaban
muy bien las emociones del
público; se adaptaban a sus in-
tereses y también imponían
veladamente los suyos. Fue un
imperio muy extenso como
efectivo para instalar un para-
digma nuevo, o una forma de
ver la Historia, un modo de in-
troducir costumbres y aspira-
ciones. Los jóvenes especial-
mente se vistieron a la mane-
ra de sus ídolos del cine, las
mujeres buscaron la forma de
parecerse un poco a las bellas
del celuloide.

Las películas, llamadas del
Oeste, impusieron una verdad
acerca de aquellos territorios,
haciendo a ‘buenos’  y a ‘ma-
los’. Los pocos indígenas o con
cara de indígenas que queda-
ron en esas tierras, siempre
cumplían con roles anecdóticos
y eran, naturalmente, malos.
Los ‘jovencitos’, que en su vida
no dispararon un tiro ni pega-
ron un puñetazo, resultaban te-
mibles para el espectador. Los

ten un poco para tomar un deci-
sión más consciente y respon-
sable. Recordemos que ambos
se han dado volteretas en sus
agendas y que se adecuan a los
tiempos complejos e inciertos
que vivimos, en especial la in-
flación galopante que se nos vie-
ne encima. Según un estudio de
la plataforma de inteligencia
electoral, Decide Chile, Gabriel
Boric (Apruebo Dignidad)
arrasa entre los menores de 30
años, mientras que José Anto-
nio Kast (Republicano) mantie-
ne una preferencia transversal
entre los mayores de dicho ran-
go etario. ¿Cómo terminar con
el ‘octubrismo’ para llegar a La
Moneda 661, considerando las
demandas pendientes? En los
mayores de 50 la participación
es más baja que la primera vuel-
ta presidencial de 2017 y eso
abre interrogantes para la segun-
da vuelta. Subió la participa-
ción de los jóvenes, y la parti-
cipación entre los 30 y 50 tam-
bién es mayor a la primera
vuelta de 2017. Estos datos son
fundamentales para entender el
fenómeno electoral que se está
desarrollando en Chile, ya que
ambos candidatos presentan un
desafío de cara al balotaje. Pues,
cabe recordar que entre José An-
tonio Kast y Gabriel Boric, sólo
hubo una diferencia del 2,09%,
acorde con los cómputos emiti-
dos por el Servicio Electoral.
Por ello, ambos abanderados
deberán centrar sus campañas
para esta segunda vuelta en con-
seguir los votos de aquellos gru-
pos etarios en los que no man-
tienen arrastre. Sin embargo, es
importante que también se cen-
tren en aquellas edades en las
que registran una preferencia.
Esto último, sobre todo para
José Antonio Kast, ya que, se-
gún el análisis realizado por De-
cide Chile, las personas de 67
años son las que más votan (so-
mos una sociedad que está en-
vejeciendo), grupo etario del
cual el republicano es prepon-
derante. Podría ocurrir un esce-

nario donde los jóvenes dejaran
de ir a votar, porque sienten que
José Antonio Kast ya ganó. De-
penderá de Gabriel incentivar-
los a que voten. Es más, el aná-
lisis da cuenta que el abandera-
do por Apruebo Dignidad se
mantiene más o menos igual
hasta los 70 años, y cae abrup-
tamente. Ahí Gabriel tiene un
desafío para la segunda vuelta.
Las preferencias para ambos
candidatos responden a que en
general los menores que están
votando, votan más por la iz-
quierda, tanto en la primera y
segunda vuelta. Y a medida que
la persona tiene una edad ma-
yor vota más por la derecha o
centro derecha. Por lo tanto, la
participación de los jóvenes va
a ser importante si Gabriel quie-
re ganar. No obstante, y de to-
das maneras el abanderado de
Apruebo Dignidad tiene el de-
safío de capturar a los adultos
mayores para no regalarle los
votos a Kast. Dependerá de Ga-
briel incentivarlos a que voten.

Personalmente, la nomen-
clatura izquierda-derecha no
existe para el votante y los dos
candidatos deben ensanchar
hacia el centro político, donde
existen mejores posibilidades
de alcanzar adherentes.

Respecto de los derechos
económicos, sociales y cultu-
rales; los jóvenes son muy so-
lidarios, están de acuerdo de
que se reconozca y se asegure
los mismos derechos a los ex-
tranjeros que viven en Chile.
Asimismo, están de acuerdo de
que la nueva Constitución re-
conozca el valor propio de la
naturaleza y asegure su protec-
ción; mientras que un gran por-
centaje está muy a favor de que
se reconozca la protección y los
derechos de los animales. Por
otro lado, de las y los encues-
tados se inclinan porque la nue-
va Carta Magna incluya la po-
sibilidad de remover a las au-
toridades de sus cargos cuan-
do no cumplan con sus obliga-
ciones o compromisos.

amores del cine encendían a los
espectadores y cual más cual
menos deseaba vivir un roman-
ce semejante.

Alguien pensará: «qué bue-
nas personas esos empresarios
norteamericanos cómo gastan
su tiempo y dinero para entre-
tener nuestras vidas». Lo que
no sabíamos es que el negocio
del cine era un negocio con ju-
gosas ganancias que nosotros
con nuestros esmirriados pesos
ayudábamos a crecer. Pero,
había que divertirse. Las pelí-
culas de guerra instalaron a los
norteamericanos como los úni-
cos valientes y triunfadores.
Hubo argumentos ridículos en
los que un soldado norteame-
ricano acababa con decenas de
sus oponentes y con suma fa-
cilidad.

Porque, como dice Choms-
ky, hay al menos diez maneras
de manipular a las masas y en
Hollywood se las saben todas.
¿Quién osaría poner en duda
argumentos tan apreciados por
el público como ‘El diario de
Ana Frank’, ‘El niño del pija-
ma a rayas’, ‘La vida es bella’?
Nadie. Sin embargo, a poco de
escarbar surgen incoherencias
sospechosas. Pero, siendo ése
un trabajo para especialistas, a
Hollywood no le interesa, por-
que el mensaje ya se ha dise-
minado abundantemente.

Cabe preguntarse: ¿Por qué
se hizo ‘Ben Hur’, ‘Los diez
mandamientos’, ‘Moisés’, aho-
ra ‘Génesis’? ¿Para evangeli-
zar? Si así fuera, sería loable.
Otros, en la vereda opuesta, nos
muestran ‘Padre Pío’. Otros
lanzan al mercado una versión
incompleta de ‘Lutero’. ¡Para
qué decir cómo nos han conta-
do y de cuántas maneras el
Descubrimiento de América!
No todo es malo, claro está.
Acabo de conocer a Giusseppe
Moscati por medio del cine.
Fue un médico de veras, un
hombre de profesión médico,
el que perdió sus bienes por
atender a los enfermos pobres,

el que dejó a su gran amor sin
matrimonio por dedicar todo su
tiempo a la medicina. No en-
tiendo bien si a la fecha es bea-
to o santo. Perdóneseme mi ig-
norancia respecto de esas jerar-
quías.

Chomsky no es un tonto.
Sabe lo que hace y qué persi-
gue. Comprende muy bien que
si se lanza un mensaje emocio-
nal, conmovedor y al punto pre-
ciso de la sociedad, se verá el
resultado. Es así cómo, ahora
la televisión, nos hace llegar
recados de  relamido ‘senti-
mentalismo’ para estremecer-
nos y lograr que hagamos, pen-
semos o actuemos como ellos
desean, a sabiendas que la
masa ( al decir de Chomsky) no
discierne.

Por allá por 1967 me ins-
cribí en un curso de ‘Comuni-
caciones’, en Santiago, dicta-
do por un profesor norteameri-
cano. Allí aprendimos el ABC
de esta disciplina cuyo nombre
no inquieta a nadie, pero que,
en efecto, conduce, dirige, or-
dena, premia y castiga a sus
oyentes. Porque el mensaje
puede ser tan atractivo como el
ingenio de su constructor lo
pergeñe.

Se recordará que Wells,
Orson, durante los años 40 ó
50, emitió por radio una histo-
ria dramatizada anunciando la
llegada de los ‘marcianos’ a
Nueva York y que la histeria se
apoderó de los oyentes en ex-
tremos muy peligrosos que fue
necesario interrumpir la trans-
misión para confesar que se tra-
taba de una ficción, bien hecha,
pero ficción al fin y al cabo,
evitando así el desbande de las
personas aterrorizadas.

¿Que nos conducen, que
nos manipulan? Lamentable-
mente es cierto. Y así ha sido
toda la vida y hasta en los si-
tios más serios.

¿Qué hacer? Informarse y
sostener un juicio propio. Evi-
tar la emocionalidad al mo-
mento de tomar una decisión.
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Feria de emprendedores de Sercotec ofrece los mejores regalos para esta navidad

Expo Navidad de Sercotec estará hasta el 14 de diciembre
en la alameda O’Higgins esquina Yungay.

Decenas de emprendedores locales ofrecen sus productos en la expo navidad.

• Instancia permite a emprendedores loca-
les ofrecer sus productos en una fecha im-
portante como lo es navidad.-

Hasta mañana (martes
14 de diciembre), estará
abierta la feria de empren-
dedores de Sercotec en la
alameda O´Higgins de
nuestra ciudad. La instancia
busca generar un espacio
para que comerciantes de
nuestra ciudad puedan ofre-
cer sus productos en una fe-
cha tan importante como lo
es la previa de la navidad.

Considerando los difíci-
les momentos que han vivi-
do a raíz de la pandemia del

Covid 19, estas iniciativas
son bienvenidas no sólo por
emprendedores, sino que
también por la comunidad
en general que ve en estos
espacios, la oportunidad de
conocer y comprar produc-
tos de elaboración local.

Hasta la alameda
O´Higgins esquina Yungay,
llegó el director regional del
Sercotec, Cristian Mella,
quien señaló que «estamos
con nuestra exponavidad
organizada por el Sercotec,

este es un espacio funda-
mentalmente para generar
comercialización para em-
prendedores y microem-
presarios de la zona, don-
de claramente el apoyo que
entregamos se hace funda-
mental en estos días, ya que
tras la pandemia han vivi-
do momentos muy difíciles.

«Por eso que esta época
queremos invitar a que vi-
siten los espacios, están los
emprendedores con sus
productos, lugares para
comer y todo, así que hace-
mos el llamado para que
prefieran a los empresarios
locales», agregó el director
de la entidad.

Por su parte el adminis-
trador municipal, Her-
nán Herrera, valoró es-
tas instancias que permi-
ten visibilizar y generar
espacios para los empren-
dedores locales que pue-
den ofrecer sus productos.
«El municipio ha dispues-
to de este espacio para los
emprendedores, hemos es-
tablecido esta feria invi-
tando a todos los sanfeli-
peños a apoyar el comer-

cio local, a esa competen-
cia leal, principalmente
porque los emprendedores
han sido muy afectados
producto de la pandemia.

«Invitar a los vecinos y
vecinas, hay muchos pro-
ductos ejecutados por las
manos de sanfelipeños y
sanfelipeñas y que en defi-

nitiva contribuyen al co-
mercio local y al desarrollo
de Aconcagua», agregó He-
rrera.

La expo navidad esta-
rá hasta el día 14 del pre-
sente y se ha invitado a
toda la comunidad a cono-
cer el trabajo de empren-
dedores locales.

EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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Delegada aclara que obras de Joaquín Oliva no corresponden al Serviu

Acá obras de Joaquín Oliva, que definitivamente corresponden a la Municipalidad de San
Felipe a través de un Programa de Mejoramiento Urbano.

Patricia Boffa Casas a la derecha junto al director regional
del Serviu Tomás Ochoa, justamente en un recorrido por las
obras en Michimalonco. (Archivo)

• Esta semana viene equipo de difusión
para recoger reclamos de vecinos por
obras en Michimalonco.

La delegada biprovincial
del Serviu, Patricia Boffa
Casas, descartó que las
obras que se están llevando
a cabo en calle Joaquín Oli-
va correspondan a proyec-
tos desarrollados por esa
institución. Se trata de pro-
yectos PMU (Programa de
Mejoramiento Urbano) y es
la municipalidad de San Fe-
lipe la encargada de ese pro-
yecto. Esto aclarando lo de-
nunciado por una vecina,
María Eugenia García, a
quien le habían señalado
que esa obra era del Serviu.

Referente al reclamo de
comerciantes y vecinos de
Michimalonco, la delegada
señaló que esta semana ven-
dría un equipo de difusión
para recoger todos los recla-
mos de las personas que vi-

ven en el lugar.
Dijo que los proyectos

de pavimentos participativo
que ellos están ejecutando
«son Emilia Corona y en
Guillermo Ibáñez en la Po-
blación Aconcagua, y
próximamente vamos a co-
menzar a ejecutar en la Po-
blación Padre Hurtado allá
arriba en El Almendral,
entonces no me cuadraba
por ninguna parte que di-
jeran que eran trabajos del
Serviu, y de hecho me pre-
guntaron de la municipali-
dad, yo les decía que no, no
son trabajos míos. Lama-
mos a Valparaíso, hicimos
todo lo que había que hacer
y efectivamente son traba-
jos del municipio, es un
PMU, es un Programa de
Mejoramiento Urbano, por

lo tanto la municipalidad es
la ITO (Inspección Técnica
de la Obra) de ese proyecto,
son los que supervisan, ven
obviamente todos los in-
convenientes que se van
generando. Así es que pri-
mero para disipar esa
duda, esos trabajos no son
Serviu», indicó.

- ¿O sea la persona,
en este caso María Eu-
genia García, debería
volver a dirigirse a la
municipalidad?

- Dirigirse al municipio
y que ella diga cuáles son los
inconvenientes que se están
presentando. Yo vi ahí que

habían algunas roturas de
matriz. Yo también fui con
el supervisor de acá de San
Felipe, Ricardo Fernández,
estuvimos en el sector y ahí
vimos que son trabajos de la
Subdere, no solamente se
van a ver ahí en Joaquín
Oliva, sino que también en
Artemón Cifuentes y en dis-
tintos puntos de la ciudad.

- ¿Qué son PMU?
- Que son PMU. Serviu

solamente tenemos en Emi-
lia Corona, Guillermo Ibá-
ñez y próximamente se va a
comenzar con los trabajos
en Padre Hurtado. En todas
las calles de Padre Hurtado,
por primera vez toda la po-
blación, después de casi 30
años que tiene esa pobla-
ción.

- ¿Igual usted podría
llevar este reclamo a la
próxima sesión del Con-
sejo para aclarar dudas
y ver alguna solución?

- Si, por supuesto, y tam-
bién el concejal Guillermo
Lillo me había estado lla-
mando y preguntando, yo
también me comuniqué con
él para comunicarle que
efectivamente tiene que ver-
lo en el municipio.

COMERCIANTES DE
MICHIMALONCO

- El día viernes pu-

blicamos un reclamo
de Michel Galindo, que
es dueño de una boti-
llería en Avenida Mi-
chimalonco, quien se-
ñaló que en el mes de
octubre a ellos les dije-
ron que de acuerdo a
una programación, en
esta fecha se debería
estar echando abajo el
muro y resulta que de
la noche a la mañana
se encuentran con una
máquina retroexcava-
dora afuera de sus ca-
sas rompiendo el cos-
tado de ellos. Denuncia
que se han quedado en
una isla, tenían merca-
dería comprada, deben
pagar luz. ¿Qué pasó

ahí, qué se les puede
responder a los veci-
nos, entre ellos 5 loca-
les comerciales, hubo
cambio en la progra-
mación?

- No, no hubo cambio
en la programación, recor-
demos que en la primera
etapa del trabajo que se
está realizando de la nueva
arteria en Michilalonco, era
desde 12 de Febrero hasta
Camilo Leiva entre mayo a
diciembre, y esa arteria no
la hemos entregado porque
todavía falta la demarca-
ción y las señaléticas, no
podemos entregar una vía
que tiene tanto tránsito sin
todos estos elementos de
seguridad. Lo segundo es



EL TRABAJO Lunes 13 de Diciembre de 2021 55555CRÓNICA

Avenida Michimalonco, donde vecinos reclaman que quedaron en una isla al haber cambia-
do la programación de los trabajos.

que tenía que comenzarse
ya en el segundo tramo. Lo
que sí se hizo es que se cor-
tó el segundo tramo porque
se va a hacer entre Herma-
nos Carrera y Julio Monte-
ro, sin todavía trabajar en
los pasajes que salen a Mi-
chimalonco, justamente
entiende porque ahí hay
botillerías, porque la gente
del sector compra, que pue-
da salir todavía de los pa-
sajes y eso recién se va a
empezar a intervenir como
en enero para justamente,
entendiendo que vienen las
fiestas, pero las obras no las
podíamos paralizar, porque
sería haber paralizado las
obras. Recordemos que el
tramo de Camilo Leiva a
Hermanos Carrera, donde
está la subestación, ahí hay
que hacer obras que son
mucho más complejas.
Porque  tenemos que hacer
muros de contención, enca-
jonamiento o entubamien-
to del canal y todavía se
está trabajando en ese pro-
ceso con los canalistas, to-
davía no se ha señalado
bien qué es lo que se va a
hacer; uno de los canales
quiere que se encajone, no

que se entube; el proyecto
venía con entubamiento,
todavía estamos teniendo
algunas modificaciones.
Inclusive es más, en la ter-
cera etapa que es la parte de
la Escuela Agrícola, la al-
caldesa, en las últimas re-
uniones, nos solicitó hacer
una modificación impor-
tante de proyecto y también
se está trabajando en aque-
llo, por eso no hemos entre-
gado el sector de la Escuela
Agrícola porque falta que
Concesiones nos entregue
la autorización para empal-
mar en la rotonda y correr
algunos postes para que no
vayan a salir con que: ‘oye,
hay unos postes en la mi-
tad, Serviu pavimentó
mal’... No, no hemos pavi-
mentado mal, pese a que
Chilquinta saque todo de
ahí.

- ¿Qué va a pasar ahí
con los vecinos, qué se
va a hacer respecto al
reclamo?

- Mira lo otro que ha-
bían reclamado era con
respecto a los desvíos que
se operó rápidamente, en-
tendiendo que los camio-
nes y los buses no pueden

ingresar por Ejército Li-
bertador, eso es impensa-
do, porque no les da el eje,
aparte de todo, así es que
rápidamente se conversó
con la municipalidad, con
la dirección de Tránsito y
se mandaron a hacer seña-
léticas para que camiones
y buses transiten por Her-
manos Carrera o Chercán
Tapia con María Eufrasia
o Tocornal, pero no por los
pasajes de la Villa El Seño-
ríal, toda vez que son más
angostas que estas vías que
estoy hablando. Ahora
bien, yo conversé con la di-
rectora de Obras y ella se
presentó en el lugar, estu-
vieron con la asistente téc-
nica. Durante esta semana
va a venir el equipo de Val-
paraíso, específicamente
de difusión, para poder re-
coger estos malestares, es-
tas problemáticas que ge-
nera una obra de esta en-
vergadura, recordemos
que esta es una tremenda
obra y nosotros no tuvimos
mayores inconvenientes
en el sector de Michima-
lonco porque todo se con-
versó con la gente de la
empresa y los que tienen

súper buena disposición,
todo se ha conversado con
ellos y yo creo que siempre
a través del diálogo, desde
recoger bien las inquietu-
des de las personas, obvia-
mente se va a llegar a buen
puerto.

- Finalmente, ¿qué se
les puede decir a los cin-

co comerciantes y de-
más vecinos del lugar?

- Sí, son cinco personas
que tienen comercio estable-
cido ahí en el sector de El
Señorial, yo también vivo en
el Señorial, me siento com-
prometida con ellos porque
son vecinos de uno, por lo
tanto es tremendamente

complejo para mí, pero
como te digo, van a venir
desde Valparaíso para reco-
ger sus inquietudes y ver
cómo solucionamos duran-
te este tiempo, estos días
previos a la navidad y el año
nuevo para poder darles la
mejor respuesta a los veci-
nos, está toda la disposición.
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Científica andina de 5 años logra nuevamente 2 premios Nacionales de Ciencias

Matilde Montenegro Bustos, de 5 años, ya cuenta con dos
premios nacionales de ciencias.

LOS ANDES.- Matilde
Montenegro Bustos, es
una niña que tiene sola-
mente 5 años y este año
2021 ya cuenta con dos pre-
mios nacionales de ciencias.
El primero fue otorgado por
El Movimiento Internacio-
nal para el Recreo Científi-
co y Técnico de América
Latina (MILSET AMLAT) a
través de la Fundación Club
Ciencias Chile, en conjunto

La pequeña Matilde provista de una red, guantes, colador,
pinzas y frascos, recoge las muestras del río.

con la Facultad de Ciencias
de la Salud de la Universi-
dad Central de Chile, y el
segundo fue otorgado por la
Feria Nacional de Pandillas
Científicas (FNPC).

Estos eventos se lleva-
ron a acabo de forma virtual
durante 3 días, donde  par-
ticiparon estudiantes y
profesores(as) de Nivel de
Transición, Prekinder, Kin-
der, Enseñanza Básica, En-

señanza Media y Enseñan-
za Universitaria y/o Técni-
ca, presentando proyectos
de investigación en las áreas
Científicas, Tecnológicas y
Humanas.

ExpoCiencias Nacional
Chile 2021 recibió 50 pro-
yectos nacionales y 35 pro-
yectos internacionales, con-
formando una participación
de 16 países: Argentina,
Brasil, Chile, Colombia,
Costa Rica, Guatemala,
Ecuador, El Salvador, Méxi-
co, Panamá, Paraguay,
Perú, Puerto Rico, Indone-
sia, Rusia, Turquía.

La pequeña científica de
la Escuela básica El Sauce,
ha representado a la región,
obteniendo el 1° Lugar en la
categoría pandilla científica
en la ExpoCiencias nacio-
nal, con el Proyecto: Ma-
croinvertebrados dulceacuí-
colas bentónicos en la ribe-
ra del río Aconcagua. Por
otro lado en el segundo
evento que participó, fue en
la Feria nacional de pandi-
llas científicas, con el pro-
yecto: Macroinvertebrados
de la zona de río Colorado,
el cual fue elegido como
proyecto ganador en la ca-
tegoría de medio ambiente,
convirtiéndose así en la
científica más joven y pe-
queña que obtiene dichas
distinciones.

Matilde Montenegro
nos explica que «macroin-

vertebrados bentónicos son
organismos que  habitan
exclusivamente en el agua
y que se pueden ver a sim-
ple vista,  la gran mayoría
corresponde a grandes
grupos de artrópodos en
formas larvarias de insec-
tos. Para tomar las mues-
tras del río utilicé una red,
guantes, colador, pinzas,
frascos para las muestras y
microscopio. Las muestras
recolectadas y encontradas
en el agua fueron: Epheme-
roptera, Trichoptera, Dip-
tera y Efímero».

Por otra parte nos co-
menta que sigue desarro-
llando su pasión por la cien-
cia a su corta edad, lo cual
comenta que su aventura
además de los líquenes, los
insectos, es cuidar el medio
ambiente y el planeta.

Por su parte el profesor
guía, Carlos Montene-
gro, apunta que «la clave
está en potenciar las habi-
lidades y la alfabetización
científica, despertar la cu-
riosidad, preguntarse so-
bre fenómenos naturales
en la etapa pre-escolar.
Cabe mencionar que los
proyectos participantes se
preseleccionaron, selec-
cionan y evalúan por un
Comité  Científico de ex-
pertos en distintas áreas
de investigación.  Además
de participar con 16 paí-
ses y conocer su cultura e

investigaciones, es algo
maravilloso para uno
como docente, como así
también para los estu-
diantes».

A su vez explica que ha
sido un año complejo y de
un trabajo silencioso con el
apoyo de la comunidad edu-
cativa.

Lilian Uribe, directora
del establecimiento educa-
cional, comenta que lo rea-
lizado por la pequeña estu-
diante es un verdadero or-
gullo para la unidad educa-
tiva que destaca por su se-
llo científico: «Estamos
muy contentos por este  lo-

gro, hemos estado apoyan-
do todo este tiempo comple-
jo de pandemia a nuestros
estudiantes, como así tam-
bién las charlas y los pro-
yectos que involucran las
academias de ciencias y as-
tronomía». Recalcó que
como escuela están empe-
ñados en cumplir con su se-
llo de carácter científico,
«ya que todas nuestras ac-
tividades van abocadas a
eso. Estamos comprometi-
dos con la comunidad, co-
operando a ser cada día
mejor la educación pública
y municipal», declaró la di-
rectora.



EL TRABAJO Lunes 13 de Diciembre de 2021 77777COMUNIDAD

San Felipe brindó el último adiós al Gran Rolando Stevenson Velasco

Decenas de personas llegaron desde muy temprano a la Catedral para despedirse de Ro-
lando Stevenson.

Cientos de personas llegaron a despe-
dir al ex concejal y consejero regional.
La familia agradeció todas las muestras
de cariño.-

A eso de las 10:00 de la
mañana del pasado día vier-
nes, el cuerpo de Rolando
Stevenson Velasco ingre-
saba por última vez a la Igle-
sia Catedral de San Felipe.
Llevado por familiares y
amigos, la comunidad de
nuestra ciudad se prepara-
ba para despedir a una de
sus figuras políticas más
importantes.

Decenas de personas es-
peraban en el exterior del
recinto para saludar y des-
pedir a quien reconocen
como un gran servidor pú-
blico. Desde ese momento,
comenzó el velorio público
en el que cientos de perso-
nas sintieron como propia
la partida de Stevenson.

Con el pasar de las ho-
ras la Catedral comenzaba a
llenarse cada vez más de
vecinos y vecinas, ex figuras
políticas de nuestra ciudad,
actuales autoridades, ami-
gos o simplemente alguien
que no podía estar ausente
del adiós a Rolando Steven-
son.

Poco antes de las 17:00
horas comenzó la misa en la
que el féretro fue escoltado
en su momento por parte
del consejo regional, el con-
cejo municipal de San Feli-
pe, parte de la directiva de
la Democracia Cristiana a
nivel nacional, entre otros.

Una vez finalizada la eu-
caristía, el cortejo se dirigió
a la plaza cívica de nuestra
ciudad, lugar en el que se le
rindió un último homenaje
y en donde, además, se vi-
vieron los momentos más
emotivos de la jornada.

Cristiana Montene-
gro, viuda de Rolando Ste-
venson, habló sobre el lega-
do y la sensación de todo el
cariño recibido hacia su es-
poso. «Estoy súper emocio-
nada, la verdad que no ten-
go palabras, es demasiado,
como dijo mi hija esto es un
tsunami. Nosotros estamos
súper tristes, todavía no
creo que es verdad, para
nosotros se fue muy rápido,
estuvimos siempre en con-
tacto por Zoom, pero igual

al último él sufría mucho»,
señaló.

«Ha sido terrible para
nosotros, pero estoy con-
tenta con todo el amor que
el pueblo le ha dado, y él
también los quería; lo que
él sembró, cosechó», agre-
gó la señora Cristina mien-
tras recibía el cariño de la
gente que llegó al homena-
je en la plaza cívica.

La mujer además relató
algunos momentos de los
últimos vividos por el aho-
ra ex consejero regional.
«Mi hijo lo fue a ver al Hos-
pital y nos dijo que muchas
gracias, que nos quería
mucho, que no nos preocu-
páramos que iba a salir, te-
nía tanta esperanza. Me
decía que tenía que acom-
pañarlo en marzo cuando
juraba como CORE, él esta-
ba lúcido hasta el último
momento», relató.

Respecto del legado ha-
cia las nuevas generaciones
y cómo era su forma de ser
y trabajar por la comuni-
dad, Cristina dijo que «yo
espero que algo aprendan
de lo que hizo él, que hagan
una política desinteresada,
que cumplan con lo que
prometen. Rolando siem-
pre me decía, yo no soy ca-
paz de decirle a alguien voy
a hacer esto por ti y al otro
día me olvido, tenía que
hacerlo, como fuera, y si no
podía lo decía, detestaba
eso de dar esperanzas fal-
sas a la gente.

«A veces caminábamos
por la calle y él saludaba a
medio mundo y yo me que-
daba parada en una esqui-
na y él hablaba con uno y
con el otro, y yo le decía, de
dónde los conoces, no sé
quién es, pero me pidió
algo, y los anotaba en un
papelito», agregó.

Finalmente, Cristina
Montenegro tuvo palabras
para toda la comunidad:

«Decirle que los quiero mu-
cho, les doy las gracias a
todos, estoy súper emocio-
nada, de verdad que no ten-
go palabras, nos juntamos
con la familia y nos decía-
mos cómo tanto cariño,
siempre nos compartía lo
que hacía, nos decía pon-
gan la radio que voy a ha-
blar. De verdad que mu-
chas gracias a toda la gen-
te por todo el cariño que nos
han dado», indicó.

Por su parte, Carolina
Stevenson Montenegro,
la tercera hija de Rolando y
Cristina, habló en la serie de
discursos al momento del
homenaje en el centro de
nuestra ciudad. La mujer
radicada en Canadá hace
más de tres décadas, recor-
dó a la figura familiar que
fue Rolando Stevenson.

«Estoy acá para hablar
de mi papá, un papá ejem-
plar. Él vivió cinco años con
nosotros en Canadá, su re-
greso a Chile fue porque
extrañaba mucho a su que-
rido San Felipe, sobre todo
por la falta del entorno que
él siempre nos hablaba»,
comenzó diciendo Carolina.

La hija además contó
que «el primer y único
amor de su vida, incluso
por sobre su familia, fue
siempre San Felipe y su
gente. Siempre nos contaba
con mucha pasión los pla-
nes que tenía para mejorar
la calidad de vida de sus
habitantes y defender los
derechos de todos.

«Recuerdo cuando mi
papá nos llevaba todos los
domingos a pasear en
nuestra famosa citroneta
azul y nos paseaba por to-
dos los rincones del valle.
Cantábamos y nos hablaba
de la historia de nuestra
región», recordó Carolina
Stevenson.

Finalmente, la mujer
agradeció también a toda la

gente que llegó a despedir a
su padre. «Quiero agrade-
cer el tsunami de amor y
cariño que hemos recibido
en estos días, siempre supe
que mi papá era famoso y
popular en el valle de Acon-
cagua, pero hoy me doy
cuenta que mi papá es más
grande de lo que yo pensa-
ba, es una leyenda que no
pertenece a nuestra fami-
lia, sino que a la gente de
San Felipe».

La muerte de Rolando
Stevenson también provocó
un profundo pesar en el
mundo político. Hasta la
misa y el homenaje en la
plaza cívica, llegó el gober-
nador regional, Rodrigo
Mundaca, quien también
tuvo palabras para despedir
al consejero regional.

«Lo conocí en julio del
2021, me tocó trabajar con
él desde su presidencia de la
comisión de Cultura, una
persona muy afable, súper
asequible, de trato llano,
sincero; tengo la mejor opi-
nión del Consejero Regio-
nal Rolando Stevenson, un
hijo de la ciudad de San Fe-
lipe, un hombre con una
profunda vocación de ser-
vicio público», señaló.

Por su parte la alcaldesa

Carmen Castillo precisó
que «primero agradecer a
nombre de nuestra ciudad
la oportunidad de despedir
a nuestro ciudadano Rolan-
do Stevenson. Somos mu-
chos los que pensamos que
faltó tiempo para aprender
más junto a ese camarada
que fue un servidor público
ejemplar.

«Desde la mirada co-
munitaria fue una persona
que destacó en cada uno de
las actividades que desa-
rrolló, tanto en la política
como en el cooperativismo,
pasando por la gestión cul-
tural y social, sin dejar de
lado su sensibilidad y hu-
manidad», agregó la edil.

La alcaldesa además dijo
que «hablar de Rolando no
sólo es remitirnos a un con-
cejal, o con consejero regio-
nal, hablar de Rolando es
hablar del vecino de calle
Riquelme que cuidó con
profundo amor a su madre,
aquel que siempre informa-
do del acontecer local se
mostró abierto a buscar so-
luciones para vecinos y ve-
cinas, con una mirada con-
ciliadora y comprometida.

«Compartió sus conoci-
mientos y experiencias,
mostrando un liderazgo

basado en sus profundas
convicciones, que lo convir-
tieron en una persona apre-
ciada en el mundo político
y en cada rincón de nues-
tra comuna y provincia»,
expresó en su discurso la
alcaldesa.

Finalmente, la edil sos-
tuvo que «la tristeza que
sentimos al decirle adiós,
representa también una
expresión de afecto y admi-
ración, hoy lo despedimos
con gratitud y con la certe-
za que, por sus actos, su fi-
gura trascenderá en su
querido San Felipe de Acon-
cagua».

Una vez terminado el
homenaje en la plaza cívica,
el cortejo pasó por fuera del
cuartel de la Primera Com-
pañía del Cuerpo de Bom-
beros, en donde voluntarios
y voluntarias estaban for-
mados para despedir a Ro-
lando Stevenson. Haciendo
sonar sus sirenas, bomberos
despidió al CORE.

El cortejo continuó reco-
rriendo varios sectores de la
ciudad, para finalmente lle-
gar al cementerio parque
Almendral en donde se lle-
vó a cabo el funeral en una
ceremonia privada de parte
de la familia.

Homenaje
de la

comuni-
dad de

San
Felipe a
Rolando
Steven-

son. Momento en el que termina la misa y el cortejo se dirige a la plaza cívica.
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Avaluada en medio millón de pesos:

Usando gata hidráulica ingresan a robar mercadería en almacén de barrio

La propietaria, Paula Henríquez, junto a su hija Isidora detrás del mesón, enrejadas para
atender a sus clientes.

El frontis del negocio ubicado en Abraham Ahumada.

Acá se muestra el brazo del antisocial al costado de la ven-
tana.

Uno de los antisociales captado por la cámara de vigilancia del local.

Usando una gata hi-
dráulica, delincuentes for-
zaron los barrotes de pro-
tección de una ventana para
entrar a robar medio millón
de pesos aproximadamente
en mercadería, en un nego-
cio ubicado en Abraham
Ahumada llegando a Uno
Norte en San Felipe.

Los sujetos robaron di-
nero en efectivo que la due-
ña mantenía para cancelar
el pan, bebidas energéticas,
máquinas de afeitar, galle-
tas, todas las cecinas que
tenían para sus clientes. Lo
que hace un total como in-
dicamos anteriormente de
medio millón de pesos. Un
golpe económico terrible
para un almacén.

Nuestro medio estuvo
en el lugar donde conversa-
mos con Isidora Campos,
hija de la propietaria.

- Cuéntanos, ¿le en-
traron a robar?

- Sí, ya es segunda vez
que se meten a nuestro lo-
cal; la primera vez mi mamá
estaba reponiendo cuando
un joven le pide una bebida
que no estaba en la máqui-
na, y mi mamá se la fue a
buscar y en ese momento
aprovechó para sacarnos
todo el dinero de la caja, que
era del día.

- ¿Cuánto fue más o
menos?

- Ciento cincuenta mil
pesos, más o menos que es-
taban en la caja.

SEGUNDO ROBO
«La segunda vez se me-

tieron por la ventana, en la
cual uno de los delincuen-
tes, con una gata, abrieron

los fierros y se metió por
ahí, lo cual abre la puerta de
la casa, saca el pestillo y
todo y se mete el segundo
delincuente, entran y abren
acá. Como ve se robaron
mercadería, todas las ceci-
nas, robaron helados, bebi-
das, galletas. Más la plata
que estaba ahí que se deja
para el pan, se robaron cua-
renta mil pesos, robaron
todo lo que era cigarro, ga-
lletas como le digo.

- En general merca-
dería.

- Claro y todo lo que era
de esta máquina. Mi mamá
tuvo que reponer prestobar-
bas, Red Bull, todo lo que
era energética se lo llevaron.
Todo avaluado como en

quinientos mil pesos.
- Fue más grande

ahora.
- Sí, fue más grande.
- ¿Eso les afecta más

como negocio en el fon-
do?

- Claro.
- ¿Un golpe económi-

co?
- Sí, porque la plata se

gana para que vengan ellos
y se lleven todo, eso no de-
bería ser. Estamos rodeados
de mucha delincuencia hoy
en día.

- ¿Hicieron la denun-
cia en Carabineros?

- Vinieron los Carabine-
ros a tomar declaraciones y
no sé en qué habrá queda-
do, la verdad porque ellos se
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EXTRACTO

REMATE a realizarse por videoconferencia por plataforma
Zoom. Primer Juzgado de Letras de San Felipe, día  28 de
Diciembre de 2021, a las 11:00 horas, juicio ejecutivo Rol
N° 6497-2019 con causa acumulada Rol N° 271-2020, ca-
ratulado "Banco Santander  Chile con Dedes", se subasta-
rá inmueble ubicado en calle Santa Joaquina de Vedruna
N° 1972, que corresponde al Lote 8 de la Manzana 40 del
Conjunto Habitacional " Villa El Carmen ", IV Etapa, de la
Comuna de San Felipe,  inscrito a nombre del ejecutado
Jose Manuel Dedes Basoalto a fojas 793 N° 850 del Regis-
tro de Propiedad del año 2009, del Conservador de Bienes
Raíces de San Felipe. Mínimo de subasta $23.797.786.-
Precio  se pagará al contado, dentro del tercer día. Los
interesados deben contar con un dispositivo móvil (compu-
tador, teléfono, tablet u otro) con cámara. Micrófono, audio
y conexión a internet, siendo de su carga disponer de los
medios tecnológicos y de conexión y tener activa su clave
única del Estado, para eventual suscripción de acta de re-
mate. Deben rendir caución por el 10 % del mínimo de la
subasta, sólo mediante depósito judicial en el Banco del
Estado, en la cuenta corriente del Tribunal Nº 22300045743,
hasta las 14:00 horas del día anterior a la fecha del remate,
el que deberán ingresar y enviar correspondientemente un
escrito y un correo electrónico por Oficina Judicial Virtual y
por correo electrónico a la cuenta jl1_sanfelipe@pjud.cl
donde señalarán A) que acompañan comprobante que acre-
dita haber rendido la garantía correspondiente. B) que par-
ticiparan en la audiencia de remate en la calidad de postor
y deberán indicar el rol de la causa, individualizarse, fijar
un correo electrónico y un número telefónico para el caso
en que se requiera contactarlo durante la subasta por pro-
blemas de conexión con el fin de coordinar su participación
en la subasta y recibir el link con la invitación respectiva. El
subastador deberá proceder a firma del Acta de Remate de
manera inmediata a la realización de la subasta, la que le
será remitida a su correo electrónico informado al Tribunal
en el menor tiempo posible a la respectiva causa por Ofici-
na Judicial Virtual con su clave única para efectos de la
firma, todo ello antes de 14:00 horas del día de la audien-
cia de remate bajo apercibimiento de quedar sin efecto la
actuación. Demás antecedentes en las bases que constan
en esta causa. Secretaria.                                                 7/3

EXTRACTO

1° Juzgado Civil de San Felipe, en causa Rol V-119-2020, so-
bre Posesión Efectiva Testamentaria caratulada MORENO/MO-
RENO, con fecha 18 de Octubre de 2021, se concedió pose-
sión efectiva de la herencia testamentaria, quedada al falleci-
miento de don RICARDO JAVIER MORENO COLLAO, a su
sobrino don JORGE LUIS MORENO PASTEN, heredero uni-
versal, según consta de testamento de fecha 11/06/2020, otor-
gado ante el Notario Público, don Jaime Polloni Contardo de la
Comuna de San Felipe, sin perjuicio de otros herederos con
igual o mejor derecho.- Dánisa Ordenes González, Secretaria
Subrogante.                                                                        10/3

NOTIFICACION POR AVISO

En juicio de designación de Partidor caratulado "Inmobiliaria
Arges Limitada con Olmedo" rol C-3470-2018, del Primer Juz-
gado Civil de San Felipe, por resolución de fecha 13 diciembre
2019, se ordenó notificar la sentencia de designación de Parti-
dor por aviso adoña Ángela Genoveva Toledano que es del
siguiente tenor: San Felipe, trece de Diciembre de dos mil die-
cinueve. A la presentación de la demandante de fecha 10 de
diciembre de 2019: Como se pide, Notifíquese la sentencia a
doña Ángela Genoveva Toledano de conformidad a lo dispues-
to en el artículo 54 del Código de Procedimiento Civil, determi-
nándose para tal efecto el Diario El Trabajo de esta ciudad,
avisos que deberán publicarse en dos oportunidades, además
de dos avisos en un diario de circulación nacional. En San Fe-
lipe, a trece de Diciembre. La sentencia a notificar es del si-
guiente tenor: San Felipe 20 de noviembre de 2019. Resuelve
designación de Juez Arbitro. Vistos: De conformidad a lo dis-
puesto en el artículo 414 y 628 y siguientes del Código de Pro-
cedimiento Civil, se designa Juez Arbitro en estos autos al abo-
gado don Bernardo Dominichetti Caroca, domiciliado en calle
Avenida Argentina N° 658, Los Andes, quien deberá aceptar el
cargo en forma legal. Póngase en conocimiento de las partes
la designación, para que dentro de tercero día deduzcan oposi-
ción, si tuvieren alguna incapacidad legal que reclamar contra
el nombrado; vencido dicho plazo se tendrá por aceptado el
nombramiento. Anótese, regístrese, notifíquese legalmente. En
San Felipe 20 de noviembre de 2019. Se notificó por el estado
diario la resolución precedente.

Acá los delincuentes forzaron los barrotes de la ventana para
luego correr el pestillo e ingresar a robar al local.

fueron. Porque nos dieron
la explicación que ellos te-
nían varios procedimientos,
entonces no sé si lo habrán
tomado en serio o no (…)
Pero igual es grave porque
mi mamá queda asustada,
incluso del primer robo mi
mamá quedó como con se-
cuelas, que entra alguien
ella se asusta, entonces eso
igual es peligroso.

Cuenta que los delin-
cuentes salieron con unos
cinco sacos «como esos de
palta, llenos de cosas», dice.

- ¿Poca vigilancia po-
licial por acá?

- Nada, los Carabineros
no pasan, no se ven acá,
Carabineros ni seguridad
ciudadana, o sea esta calle
está sola.

- ¿Este robo cuándo
fue?

- El jueves en la noche, a
eso de las dos de la madru-
gada, a las dos de la maña-
na empezaron a abrir acá
con la gata en la ventana y
terminó como a las cuatro
el robo.

- ¿No sintieron
nada?

- No se sintió nada, in-
cluso al ladrón como lo ve-
mos en la cámara, entró ni
siquiera se sintió la máqui-
na, gateó, abrió la puerta y
entró el otro, y después se
fueron como en media hora
yo creo que a buscar más
cosas.

- ¿Son conocidos del
lugar, sospechan uste-
des de alguien?

- No sé si conocidos,
pero uno, el que se ve, por-
que el otro estaba encapu-
chado, el que se ve es como
conocido.

- ¿Entregaron todos
esos antecedentes a Ca-
rabineros?

- Claro, todo, pero...
- ¿Carabineros aco-

gió la denuncia y se fue
porque tenía otros pro-
cedimientos?

- Tenía otros procedi-
miento, otro almacén ha-
bían asaltado y lo único que
nos dijo la carabinera que
ellos los meten presos y al
día siguiente ya están suel-
tos, entonces ellos es poco
lo que hacen.

- Un llamado a la au-
toridad a preocuparse
más.

- Claro, más vigilancia,
porque Abraham Ahumada
no era una calle que hayan
muchos robos o mucha de-
lincuencia, no era una calle
así y ahora asalto todos los
días.

- ¿Prácticamente?
- Claro, y eso igual can-

sa porque mi mamá está
insegura. Somos mujeres,
está mi hermana chica, tie-
ne su pieza, no sé si la in-
tención del ladrón era en-
trar, tengo a mi sobrino
que tiene un año, entonces
eso asusta más la seguri-
dad de ella.

- ¿Van a tener que
tomar alguna medida?

- Claro, imagínese, esta-
mos todos enrejados y aho-
ra tenemos que invertir un
poquito más, porque vamos
a tener que enrejar de nue-
vo, pero aunque enrejemos
usted ve que los ladrones en
todo entran.

- Eso significa más

dinero.
- Claro, más lo que ro-

baron, seguir invirtiendo y
usted sabe la pandemia
está todo bajo lo que es ne-
gocio.

Al finalizar emplazó a

las autoridades a preocu-
parse más de la lucha con-
tra la delincuencia; «que
las autoridades se preocu-
pen más de esta calle y de
San Felipe en general»,
concluyó.
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Brillante y emotiva fue la celebración de los 50 años del título del Uní Uní
La ceremonia de conmemoración de los 50 años del título de Primera División se realizó en el estadio Municipal de San Felipe.

Dos gestores de la hazaña dan sus impresiones
Concluida la ceremo-

nia, ‘El Trabajo Depor-
tivo’ tuvo la oportunidad
de dialogar con dos acto-
res fundamentales del ma-
yor logro en la historia al-
birroja, nos referimos a
Gastón ‘Gato’ Alarcón y el
histórico directivo Juan
Sabaj, quienes muy emo-
cionados formularon lo si-
guiente:

Gastón Alarcón :
«Esto ha sido maravillo-

so, la verdad no me lo es-
peraba, estoy tan emocio-
nado que me he puesto
como objetivo hacer algo
para poder reunirnos
nuevamente. Me acuerdo
de tantas cosas; este gru-
po fue muy unido, siem-
pre todos íbamos para el
mismo lado, eso se notó
en la cancha y en los re-
sultados que obtuvimos,
además teníamos un téc-
nico que era como un ver-

dadero papá para noso-
tros».

Juan Sabaj  (presi-
dente del club en esa épo-
ca): «Estas son las cosas
que no se olvidan nunca,
la alegría de haber sido
campeón del fútbol chile-
no, de ganarle a todos es
algo muy grande. La ciu-
dad vivió por aquellos
días un verdadero carna-
val que nunca se ha vuel-
to a repetir; jamás olvi-

daré el título porque lo
viví y sufrí; hay que dar-
le las gracias a estos mu-
chachos porque por una
vez en la vida nos hicie-
ron tan felices. Los diri-
gentes de la época hici-
mos todos los esfuerzos
posibles  para que los
sueldos de los jugadores
estuvieran al día, que pu-
dieran concentrarse y así
pudieran trabajar tran-
quilos».

Sobrevivientes de la hazaña del 71 posan para las cámaras junto a algunos invitados.

En una ceremonia car-
gada de emotividad y mu-
cha alegría, porque después
de mucho tiempo pudieron
reunirse parte de los juga-
dores que protagonizaron la
mayor hazaña deportiva de
la ciudad y el valle de Acon-
cagua, el sábado pasado se
conmemoró el aniversario
número 50 de la obtención
del título de la Primera Di-
visión del Uní Uní el año
1971.

A la cita que tuvo lugar
en el estadio Municipal de
San Felipe, asistieron ade-
más invitados especiales,
como los familiares de los
jugadores que han falleci-

do, más autoridades locales
encabezadas por la alcalde-
sa Carmen Castillo, el de-
legado presidencial Boris
Luksic, y público en gene-
ral.

Sin lugar a dudas que
los momentos más emoti-
vos de la reunión fueron
cuando se entregaron dis-
tinciones especiales a la to-
talidad del plantel y cuer-
po técnico de Unión San
Felipe 71. Los jugadores
que siguen con vida, y los
familiares directos   de los
que ya partieron, no ocul-
taron la emoción y alegría
por ser parte de este bri-
llante y cuidado homenaje

HISTÓRICOS.- Juan Sabaj y Gastón Alarcón, dos leyendas
vivas del Uní Uní y el deporte aconcagüino.

que fue especialmente pre-
parado por la Ilustre Muni-
cipalidad de San Felipe y el
Centro de Ex Futbolistas de
San Felipe.

Si bien es cierto todos
los homenajeados fueron
objeto de sonoros aplau-
sos, cuando se dio el nom-
bre de Luis Santibáñez
(Q.E.P.D.) estos se sintie-
ron con mayor fuerza,
quedando muy claro que
el público tiene un cariño
especial por el hombre
que hizo posible que hace
medio siglo Unión San
Felipe pudiera tocar el cie-
lo y bajar la que hasta aho-
ra es su única estrella.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Esa persona tiene un buen corazón
y puede llegar a ser un pilar fundamental en
su vida. SALUD: Las alteraciones de salud
no deben ser más fuertes que usted. DINE-
RO: No debe rendirse al primer fracaso, debe
seguir intentándolo. COLOR: Crema. NÚME-
RO: 28.

AMOR: En el amor no siempre se puede ga-
nar, pero tarde o temprano la vida puede dar
sorpresas. SALUD: A medida que vaya ha-
ciendo más deporte su vitalidad también
mejorará. DINERO: Usted es una persona
inteligente que puede solucionar sus proble-
mas. COLOR: Calipso. NÚMERO: 3.

AMOR: Las aguas terminarán calmándose y
eso le permitirá que puedan hablar las co-
sas para llegar a algún acuerdo. SALUD:
Debe alejarse lo más pueda de situaciones
de conflicto. DINERO: Ordene lo que hará
más adelante con sus recursos. COLOR:
Burdeo. NÚMERO: 34.

AMOR: Siempre debe tener cuidado con
esas personas que envidian la felicidad de
otros ya que lamentablemente existen. SA-
LUD: Más cuidado con los contagios. DINE-
RO: Sea paciente, pero sobre todo no deje
de trabajar por alcanzar sus metas. COLOR:
Celeste. NÚMERO: 29.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343

- 342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Cuando se quiere de verdad hay que
luchar hasta donde más se pueda. SALUD:
Modificar sus costumbres cotidianas será el
primer paso para que en el futuro su salud
sea mejor. DINERO: Salga a luchar tanto por
usted como por los suyos. COLOR: Café.
NÚMERO: 5.

AMOR: Apresurarse en tomar decisiones
puede terminar transformando todo en un
desastre. SALUD: Sería bueno que conside-
rara las terapias alternativas para comple-
mentar la medicina tradicional. DINERO:
Evite perder dinero por un mal movimiento.
COLOR: Rojo. NÚMERO: 1.

AMOR: Analice las cosas para evitar un tro-
piezo en esa relación que está iniciando.
SALUD: Los accidentes pueden ocurrir en
cualquier momento, lo importante es tomar
siempre ciertas precauciones. DINERO:
Piense las cosas cuando se trate de dinero
o trabajo. COLOR: Verde. NÚMERO: 13.

AMOR: Continuar con una actitud errónea al
final puede terminar en un alejamiento defi-
nitivo de las personas cercanas a usted.
SALUD: Es hora de pensar un poco más en
usted. Cuide de su salud. DINERO: Busque
algún ingreso extra para así ahorrar algo de
dinero. COLOR: Gris. NÚMERO: 6.

AMOR: Arruinar una relación sólo por un
capricho terminará siendo una mala deci-
sión. SALUD: El estrés siempre repercute
en su organismo, ya sea ahora o más ade-
lante. DINERO: Sea un poco más metódi-
co/a cuando se trata de sus labores. CO-
LOR: Azul. NÚMERO: 8.

AMOR: Más cuidado con quienes por to-
dos los medios buscan conseguir lo que
quieren. SALUD: Las complicaciones de
salud deben ser una prioridad. DINERO:
Recuerde que la envidia de las personas la
puede encontrar incluso en sus cercanos.
Cuidado. COLOR: Violeta. NÚMERO: 24.

AMOR: Tomar esa relación a la ligera pue-
de hacer que esa persona termine por ale-
jarse definitivamente. SALUD: Su organis-
mo siempre da indicios, debe poner aten-
ción a estos. DINERO: Para concretar las
cosas sólo necesita un poco más de deci-
sión. COLOR: Amarillo. NÚMERO: 7.

AMOR: Puede cometer un grave error si es
que no respeta a quien está a su lado. SA-
LUD: Siempre hay riesgo de contagio así
es que es vital seguir cuidándose. DINERO:
Todas sus cuentas deben estar al día para
no seguir acumulando intereses. COLOR:
Magenta. NÚMERO: 18.

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo.
Actividades Solidarias. Emprendimientos
personales. Ollas Comunes. Noticias de tu
comunidad. Iniciativas a Beneficio o la
Historia de tu Club deportivo…
+56969181819, con Roberto González Short.
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Campeón Panamericano de Escalada:

Benjamín Vargas Martínez: «Es un gran orgullo para mí y mi familia este logro»

Benjamín Vargas Martínez compitiendo en el campeonato panamericano de escalada de
Ecuador.

El deportista sanfelipeño con su medalla de oro coronándo-
se como campeón del continente.

El joven deportista sanfelipeño se coronó
campeón de escalada en el campeonato
panamericano de la especialidad disputa-
do en Ecuador.-

Hace algunas semanas,
Benjamín Vargas Mar-
tínez, joven deportista
sanfelipeño, se subía a lo
más alto del podio en el
campeonato panamerica-
no de escalada disputado
en Ecuador. El escalador
dijo sentirse tremenda-
mente orgulloso de él y su
familia por este importan-
te logro en su corta y pro-
metedora carrera.

Benjamín se inició hace
más de cinco años en esta
disciplina que le ha permi-
tido recorrer el mundo re-
presentando a Chile. Hoy,
celebra en su corta edad, un
título internacional. «La es-

calada se ha vuelto bastan-
te popular, después de los
Juegos Olímpicos (Tokio
2020) que empezamos a
conocernos y también ha
sido un proceso como inte-
resante ahora. Yo estudio y
entreno en Santiago enton-
ces como que se nota ade-
más que más gente está co-
nociendo este deporte y se
ha animado a practicarlo»,
señaló.

Del campeonato en
Ecuador, Benjamín nos
cuenta que «fue toda una
experiencia estar represen-
tando al país como seleccio-
nado nacional de esta dis-
ciplina, y subirme también
a lo más alto del podio, creo
que nunca había sentido
tanto orgullo por mí y por
mi familia.

«Yo compito desde el
2017 como seleccionado
nacional y este es mi se-
gundo Panamericano
adulto, y era la primera
vez que pasaba a una final
entonces igual fue una sor-
presa haber ganado sien-
do la primera vez que lle-
go a la final y con compe-
tidores que son de talla
mundial por así decirlo»,
señaló el campeón pana-
mericano.

Un logro que también se
celebró en familia: «Yo creo
que la familia del deportis-
ta siempre como que goza
el doble o el triple, porque
saben que uno debe entre-
narse para seguir una die-
ta, cómo tener buenos há-
bitos, esforzarse y con todas
las cosas no se lleva tam-
bién la vida universitaria y
la vida deportiva, entonces
mi papá, mi mamá y mis
hermanas también están
muy contentos de este
triunfo».

Benjamín Vargas Mar-
tínez además nos contó so-
bre sus inicios en este de-
porte: «Yo empecé a esca-
lar el 2012 en el muro que

está en el Consejo Local de
Deportes y después de eso
el 2014 tuvimos que viajar
a La Serena con mi fami-
lia porque mi abuela está
enferma, entonces ahí
como que no fue continua
la práctica. Ese mismo
año igual después comen-
cé a entrenar el bloque
Aconcagua que está ahí en
Riquelme, frente a la bi-
blioteca municipal».

Deporte que además le
ha abierto las puertas del
mundo, es así como en su
calidad de seleccionado na-
cional, ha podido represen-
tar a Chile en distintos tor-
neos por todo el planeta.
«El 2018 y el 2019 fui a una

fecha de la Copa del Mun-
do en Europa, en Francia
e Italia, y bueno el 2018 la
verdad fue un viaje Mas-
ter, tuve 3 fechas, Francia,
Italia y Austria, y compi-
tiendo en copas del mundo
y en el Mundial juvenil en
Rusia y el Mundial adul-
to».

Toda una exitosa carre-
ra que busca seguir cose-
chando triunfos en los
próximos Juegos Panameri-
canos de Santiago 2023 y en
los Juegos Olímpicos de Pa-
rís. «Son desafíos impor-
tantes y que esperamos es-
tar presentes como selec-
ción chilena», señaló Ben-
jamín.


